



Paris, 21 mai 2025

L'appel du 17 juin pour la défense des SPIP

Le 6 mai 2025, à l'appel de la CGT IP et du SNEPAP-FSU, a été un succès. Les personnels de plus de 50 SPIP se sont mobilisés pour :

DIRE STOP :

- *à la dérive sécuritaire de nos missions et de nos métiers dessinée par le garde des Sceaux ;*
- *à la dégradation de nos conditions de travail ;*
- *à l'arrivée de policiers dans nos services ;*
- *aux effets délétères causés par la surpopulation carcérale ou à l'arrêt des activités socio-culturelles ;*
- *à l'absence de recrutements de personnels de tous corps depuis 3 ans pour les SPIP.*

MAIS AUSSI POUR :

- *valoriser et défendre nos services ;*
- *rappeler que la peine ne saurait être efficace sans sa visée réhabilitatrice ;*
- *et défendre l'intérêt des publics que nous prenons en charge et accompagnons.*

Fortes et forts de cette journée, nous appelons à une nouvelle journée d'actions le 17 juin 2025 car depuis le 6 mai, le garde des Sceaux, sourd, continue d'occuper l'espace médiatique par des effets d'annonces qui répondent davantage à son ambition politique qu'à l'intérêt de nos services.

Les Etats généraux de l'insertion et de la probation (EGIP) sont lancés. Des auditions préparatoires ont commencé.

Se mobiliser le 17 juin est nécessaire pour porter la voix des personnels des SPIP, notre vision des métiers et des missions du SPIP.

Le rapport de la mission d'urgence relative à l'exécution des peines a été récemment rendu public. Ce rapport appuie plusieurs de nos constats, à savoir l'échec des dernières réformes (LPJ, LSC D et fusion des crédits et réductions de peines), l'absence de sens des consignes qui s'imposent aux personnels des SPIP, les dangers de l'externalisation de nos

missions et la nécessaire action pour endiguer la surpopulation carcérale avec un seuil d'occupation maximal de chaque établissement.

Surtout, ces constats vont à contre-courant des orientations actuelles du garde des Sceaux et de la DAP, qui préfèrent porter une vision sensationnaliste des questions pénitentiaires.

Il est encore temps !

**Pour montrer notre détermination et notre attachement à nos métiers,
missions, publics et partenaires, continuons de nous mobiliser !**

Pour refuser la transformation des SPIP en ersatz de services préfectoraux ou d'annexes du ministère de l'Intérieur, pour refuser la privatisation de nos missions, pour protéger le sens et la valeur de nos interventions pluridisciplinaires, pour reconnaître notre investissement et l'intérêt de l'accompagnement socio-éducatif structuré, pour des recrutements massifs !

Toutes et tous mobilisé.es le 17 juin !!

Nous appelons l'ensemble des personnels syndiqués et non syndiqués à amplifier le mouvement par des actions et rassemblements!

Seule la lutte paie !

Le 17 juin, continuons à faire entendre nos voix !